

ALCALDÍAS



Página: Alcaldes

30

Sección:

Cap

Fecha:

## Artesanos de Coyoacán, en la incertidumbre

JOSEFINA QUINTERO M.

30 Cap

Pese a los requerimientos del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) y la exigencia de artesanos del bazar de Coyoacán, autoridades de la alcaldía aún no presentan permisos ni el proyecto de obra para ese lugar.

Con eso se pone en riesgo a 457 artesanos que ahí ofrecen sus productos; además, dijeron que la alcaldía intervino un inmueble en la zona de monumentos históricos.

Desde el año pasado se solicitó al alcalde Manuel Negrete, por medio de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Vivienda, prote-

ger el local dentro del ámbito de su competencia; sin embargo, en julio empezaron los trabajos, presuntamente para rehabilita el bazar.

Los artesanos manifestaron que la alcaldía renovaría la zona de velarias, instaladas durante la administración de Heberto Castillo, y se hizo de acuerdo con las recomendaciones del INAH.

Los trabajos fueron desatendidos durante la gestión de Mauricio Toledo y las subsecuentes, pero lo que sucedió "es que se incrementó el número de comerciantes sin considerar que no hay capacidad para más vendedores".

Recordaron que durante la reubicación de otros que se instalaban

en los jardines hubo restricciones porque en el terreno, que se utilizaba sólo como estacionamiento, hay un basamento prehispánico que se debe conservar.

Tras las irregularidades, los artesanos hicieron una denuncia pública el 18 de julio, pero la alcaldía continuó con los trabajos. Más tarde realizaron una protesta en el centro de Coyoacán y se negoció, pero hasta el momento ellos no han recibido información.

Temen que los reubiquen y ante la pandemia no hay condiciones, porque se dice que será en un estacionamiento, por lo que piden legalidad, transparencia y un proyecto sustentable para el bazar.



Página:

3

Sección:

Cd

Fecha:

08 AGO 2020



## ‘Solución’ temporal

**COYOACÁN.** Con fierros y una llanta, en Av. División del Norte y Calzada de Tlalpan los autos son avisados de un socavón junto a la plaza Real de Coyoacán.



Página:

31

Sección:

Cap

Fecha:

08 AGO 2020

### Violan sellos de autocinema clausurado

La alcaldía Gustavo A. Madero <sup>31 cap</sup> tenía clausurado, en el Deportivo 18 de Marzo, el lugar en el que funcionaba un autocinema. Pese a eso, el jueves hubo una exhibición en el que se difundió un video con la voz del ex dirigente de la sección 12 del Sindicato Único de Trabajadores del Gobierno, Héctor Carreón, quien anunció que habrá "más eventos con música, grupos, banda y rocanrol". La alcaldía informó que se impuso la suspensión de actividades porque no contaban con los permisos

para este tipo de espectáculos ni había medidas de protección civil, como señalamientos de desalojo, puertas de salida de emergencia, extintores ni personal de apoyo para evitar incidentes. Tampoco cumplían con restricciones sanitarias por la pandemia. El alcalde Francisco Chígüil informó que este tipo de actividades están reguladas y antes de hacerlas deben contar con autorización porque se trata de un deportivo que cuenta con actividades específicas. Manifestó que a partir del lunes se iniciará el proceso administrativo para la regulación del autocinema.

*Josefina Quintero M.*



# Reclaman beneficio por estadio

IVÁN SOSA

312

El Estadio Alfredo Harp Helú, abierto en marzo de 2019, paga a la CDMX una contraprestación anual de 32 millones de pesos, pero destinados a mejoras y mantenimiento del mismo complejo deportivo, señaló el Alcalde de Iztacalco, Armando Quintero.

“Es difícil retirar la concesión, que fue otorgada por Patrimonio Inmobiliario del Gobierno de la Ciudad, no podemos dismantelar el estadio, pero hubo un impacto por su construcción y buscamos un beneficio justo para Iztacalco”, comentó Quintero.

Max León, administrador de la Ciudad Deportiva de la Magdalena Mixhuca, en cuyo interior fue edificado el estadio, indicó que convocó a directivos del equipo de beisbol Diablos Rojos de México para negociar una contraprestación adecuada.

“Lamentamos mucho la cancelación de la Fórmula Uno, porque para la deportiva significaba que OCESA le daba un mantenimiento completo, que ahora no vamos a tener”, apuntó Max León.

Para edificar el estadio, el

**Armando Quintero, Alcalde de Iztacalco**

“Es difícil retirar la concesión, que fue otorgada por Patrimonio Inmobiliario de la Ciudad, no podemos dismantelar el estadio, pero hubo un impacto por su construcción”.



El estadio de beisbol cuenta con 47 mil 145 metros cuadrados de construcción y capacidad para casi 10 mil personas.

Gobierno anterior retiró la protección de área ambiental, lo que permitió suprimir canchas y árboles, utilizadas antes por los vecinos de Iztacalco, agregó el Alcalde.

En el lago construido para triatlones, la empresa Asdeporte buscó obtener la concesión y, todavía este año, con una lancha oxigenaba el agua, pero cuando se perca-

tó de que el mantenimiento requiere 240 mil pesos mensuales, dejó de manifestar interés, apuntó Max Vega.

Armando Quintero pidió al director del Sistema de Aguas de Ciudad de México (Sacmex), Rafael Carmona, apoyo para recuperar parte del agua potable almacenada en el lago, antes de proceder a desecarlo.



# Iztacalco honra la memoria de los fallecidos por Covid-19

## El edil Armando Quintero encabeza un acto cívico en la explanada

El alcalde Armando Quintero Martínez, en compañía de autoridades de Iztacalco, encabezó ayer un acto cívico solemne para honrar la memoria de las más de 50 mil personas fallecidas a causa de la epidemia provocada por el Covid-19.

Ante representantes de las diferentes direcciones generales, los concejales de la alcaldía, autoridades de la Ciudad de México, miembros de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, la Guardia Nacional y la Fiscalía, el alcalde señaló que más que números se habla de personas con historias de vida, con familia y amigos a los que su pérdida significa más que una cifra.

También reconoció el trabajo y esfuerzo comprometido y abnegado de todas y todos los trabajadores de la alcaldía para continuar con las labores que han permitido que el trabajo administrativo y operativo no se detenga.

Recordó que Iztacalco es la única alcaldía en la que 100% de los Centros de Salud han continuado trabajando para evitar la propagación y contagios.

“Este acto cívico no sólo es para honrar la memoria de esas más de 50 mil personas que perdieron la vida, sino que es para hacer un compromiso de que en nuestra demarcación redoblabamos es-



fuerzos, potencializaremos toda nuestra capacidad administrativa, económica e intelectual para evitar que este virus nos venza como sociedad. Pondremos absolutamente todo lo que se necesite para salvaguardar la vida de los iztactalquenses”, expresó.

Resaltó que esto solamente se logrará mediante un esfuerzo

individual, social y comunitario, ya que al cuidarnos cuidamos a los demás, evitando el aumento de contagios: “Debemos apelar a los sentimientos más hondos del corazón, a la solidaridad y empatía para con el otro. Si te cuidas, nos cuidas a todos”.

Actualmente, mencionó, somos la alcaldía posicionada en el lugar 11 por número de contagios y mortalidad en la Ciudad de México, además de que ninguna colonia de la demarcación está en semáforo rojo, como ya lo había señalado con anterioridad el alcalde, en estos casos es bueno estar en los últimos lugares, pero no deja de ser un motivo de pesar recordar a todos aquellos que perecieron a causa del Covid-19.

Por lo que recomendó a la sociedad continuar con la sana distancia, el lavado constante de manos, el uso de gel antibacterial y la utilización de mascarilla o cubrebocas de manera voluntaria.

“En Iztacalco no queremos un muerto más, un contagiado más. Nuestras vecinas y vecinos son fuertes, sensibles, pero sobre todo inteligentes, por lo que estoy seguro de que al final saldremos adelante”, concluyó. ●

**El acto cívico también es para comprometernos a redoblar las acciones contra el Covid, aseveró el edil Armando Quintero.**

11°

LUGAR

es el que ocupa la alcaldía Iztacalco por número de contagios. No hay colonias que estén en semáforo rojo, afirmó el edil.



## Sanitiza MH departamentos

Al menos 5 mil departamentos fueron sanitizados en Miguel Hidalgo.



- Las acciones forman parte del plan en 125 unidades habitacionales en la demarcación.
- El programa de desinfección arrancó en la Alcaldía el 23 de marzo, siendo actualmente cinco cuadrillas las que se encargan de recorrer calles y viviendas de las 89 colonias.
- En total, a la fecha, se han sanitizado en Miguel Hidalgo más de 92 millones de metros cuadrados.
- Las colonias con mayor atención requerida han sido Anáhuac, Tlaxpana, Pensil, Polanco, Lomas de Chapultepec, Popotla, América y Observatorio.



1/2

CD



Especial

## Exhiben anomalías

Vecinos de Lomas de Chapultepec acusan que negocios de la plaza Monte Everest 635 incumplen con las medidas del semáforo naranja.



Especial

Vecinos se quejan de ruido hasta tarde.

# Denuncian violaciones en plaza de Lomas

ULISES LEÓN

262

Vecinos de Lomas de Chapultepec, en Miguel Hidalgo, denunciaron que diversos negocios de una plaza comercial en Monte Everest 635 incumplen con las medidas del semáforo naranja.

“El mismo día que abrieron los restaurantes, un lunes, eran las 2:00 de la mañana y

seguían con ruido, hicieron como una fiesta de reapertura, o algo así, se nos hizo rarísimo”, señaló un vecino que prefirió el anonimato.

“Los restaurantes rebasan una hora después de la que deben cerrar. Lo que hacen es que cierran, pero dejan a la gente adentro y sólo los guaruras se quedan afuera”.

Los vecinos precisan que los establecimientos que operan hasta las 23:00 horas son Estiatorio Nostos y Trastevere.

Además señalan que hay un gimnasio con actividades en grupo.

“Hay también adentro un gimnasio, que se supone está cerrado, pero están utilizando la terraza como gimnasio. Ayer (jueves), incluso, empecé a oír gritos y pensé que se estaban peleando”.

“Decían con micrófono ‘dale, dale, fuerte’. Lo que pasa es que estaban practicando kick boxing, se estaban pegando y había ahí varias personas”, relató otro colono.

En un video del 5 de agosto, al que tuvo acceso REFORMA, se ve que a las 22:30 horas aún hay comen-

sales al interior de Trastevere, el ruido de las risas y los gritos de usuarios se percibe hasta Monte Athos.

Los vecinos agregan que han hecho denuncias a la Alcaldía Miguel Hidalgo pero que no han tenido respuesta.

Ante los señalamientos, REFORMA buscó la versión del restaurante Estiatorio Nostos y no obtuvo respuesta.

**INSTITUTOS**



Página: 1457

Sección:

Cd

Fecha:

# Difieren en Info por suspender términos

VÍCTOR JUÁREZ

202

En un debate de tres horas, comisionados del Instituto de Transparencia capitalino (Info) discutieron extender la suspensión de términos por la pandemia hasta octu-

bre, con votos en contra de dos de los cinco integrantes.

Finalmente, el acuerdo se aprobó con el rechazo de las comisionadas María del Carmen Nava y Marina San Martín, quienes señalaron que extender dicha condi-

ción retrasa el derecho al acceso de información pública.

“A esta altura, en que se han reactivado actividades como las del Poder Judicial, que fue catalogada actividad esencial, lo cierto es que nosotros somos garantes de los derechos fundamentales que ayudan a potenciar esa actividad jurisdiccional en sentido que damos insumos para otros juicios”, señaló San Martín.

La comisionada destacó que, pese a la suspensión, los comisionados han resuelto recursos de revisión y sesiones del Pleno vía remota, por lo que pueden reanudar otras actividades; mientras que otros, como Bibiana Peralta, señalaron la complejidad de reactivar las áreas de transparencia de los 147 sujetos obligados.

Tanto el presidente, Julio César Bonilla, como los comisionados Arístides Guerrero y Peralta defendieron el acuerdo asegurando que no se congela el derecho al acceso de información pública, sino que se da preeminencia temporal a la salud.



Ma. del Carmen Nava rechazó ampliar la suspensión.

Especial

**ORGANIZACIONES INDEPENDIENTES**



# Comparten experiencia lactante

ARIADNA LOBO

3.8

Antes de ser funcionarias, son mujeres y son madres que, al igual que otras, disfrutaron en lo personal y padecieron en lo social la lactancia.

Paula Soto, diputada de Morena y presidenta de la Comisión de Igualdad de Género del Congreso capitalino; Soledad Aragón, Secretaria de Trabajo y Fomento al Empleo, y Nelly Montealegre, coordinadora General de Investigación de Delitos de Género de la Fiscalía General de Justicia, compartieron sus experiencias como madres lactantes y las diferentes dificultades que enfrentan al amamantar en espacios públicos.

En el foro "Los retos de la mujer trabajadora y la lactancia", organizado por el

DIF capitalino, las funcionarias hablaron de sus vivencias en esta de sus vidas, las cuales se ven afectadas por los altibajos de la lactancia materna, los estereotipos a los que se enfrenta una mujer al amamantar en público y la presión social de ser "buenas madres".

"La mayor de las hipocresías es que sea bien visto un seno en una revista, pero un seno descubierto al lactar no sea bienvenido", cuestionó Soto.

En tanto, Aragón también respaldó a la legisladora y urgió a normalizar la lactancia para que las mujeres puedan ejercer libremente su derecho a alimentar a sus hijos.

Las tres mujeres coincidieron en que no todas tienen

**Paula Soto,**

*diputada de Morena*

/// La mayor de las hipocresías es que sea bien visto un seno en una revista, pero un seno descubierto al lactar no sea bienvenido (en espacios públicos)".

la misma experiencia al lactar, ya que algunas no lo hacen porque les duele o porque deben trabajar; sin embargo señalaron que esto no es motivo para sentirse culpable ni obligarse a encajar en el rol de la madre perfecta.